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ENERO 15 
ACTA 1 

AYUNTAMIENTO. (Protesta). 
Se tomó la protesta de ley al Sr. Miguel Torner, Regidor Municipal electo. 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones). En esta sesión se procedió a nombrar 
comisiones. 
PRESIDENTE MUNICIPAL: Lorenzo L. Hernández. 
COMISIONES. 
Comisión de gobernación: Ing. Lorenzo L. Hernández, José Carregha, Jorge Prieto 
Laurens, Lic. Cecilio Garza González. 
Comisión de reglamento: José Luis Almogálan, Lic. Cecilio Garza González, 
Fernando Saldaña Galván, Gilberto de la Fuente,  Juan León, Juan Contreras, Dr. 
Coyula, Rafael Porres, Higinio Pérez. 
Comisión de justicia: Lic. Cecilio Garza González, Fernando Saldaña Galván, 
Miguel Torner, Lic. Almogábar, Rafael Torres, Riveroll, Prieto. 
Comisión de establecimientos penales y beneficencia: José Luis Almogábar, 
Fernando F. Franco, Pedro Laguna. 
Comisión de sanidad: Dr. Higinio Pérez, Dr. Luis Coyula, Dr. Santillana, Dr. 
Gilberto de la Fuente. 
Comisión de policía urbana: Fernando Saldaña Galván, Ramón Riveroll, Miguel 
Torner, Enrique Munguía, Juan de M. Contreras, Lic. Cecilio Garza González. 
Comisión de obras públicas: Ing. Lorenzo L. Hernández, Jorge Prieto Laurens, 
Ernesto Santillana, Fernando F. Franco, Ramón Riveroll. 
Comisión de comercio, industria y fiel contraste: Pedro Laguna, Fernando F. 
Franco, Juan M. Contreras, Enrique Murguía. 
Comisión de parte administrativa: Eduardo Islas, Ernesto Santillana, Ramón 
Riveroll. 
Comisión de hacienda: Dr. Coyula, Juan M. Contreras, Jorge Carregha. 
Comisión de instrucción pública: Dr. Coyula, Lic. Cecilio González Garza, Miguel 
Torner, Prof. Juan León. 
Comisión de estilo: Jorge Carregha, Lic. Almogábar, R. Riveroll, Darío Rubio. 
Comisión de trabajo y previsión social: Ernesto Santillana, Fernando F. Franco, 
Jorge Prieto Laurens. 
Comisión de agricultura: Fernando Saldaña Galván, Enrique Munguía, Lic. 
Almogábar, Eduardo Islas. 
Comisiones para participar en la instalación del ayuntamiento: 
Comisión para comunicarlo al presidente de la República Mexicana: Ing. 
Hernández, Jorge Prieto Laurens, Eduardo Islas, Ramón Riveroll. 
Comisión para comunicarlo a la Suprema Corte de Justicia de la Nación: Lic. José 
L. Almogábar, Lic. Cecilio Garza González, Prof. Juan León. 
Comisión para participarlo al C. gobernador del Distrito Federal: Dr. Luis Coyula, 
Pedro Laguna, Jorge Carregha. 
AYUNTAMIENTO. (Comisiones). Se pidió se le informara a los empleados las 
formaciones de las comisiones. 



AYUNTAMIENTO. (Puntualidad). Se pidió se encareciera a los regidores su 
puntual asistencia a las sesiones. Se sugirió se 
impusiera una multa a los regidores que no la cumplieran. 
 
ENERO 17 
ACTA 2 
AYUNTAMIENTO. (Elección de Secretario). Se eligió al Lic, Gabriel García Rojas 
como Secretario del ayuntamiento, pues renunció el Lic. Gustavo Martínez Zorrilla. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia del tesorero municipal). Se puso a discusión la 
renuncia del C. Pedro J. Medina como tesorero municipal. Se aceptó, pero se 
aplazó el nombramiento de uno nuevo, por ser un asunto delicado. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se pusieron a discusión las renuncias presentadas 
por los abogados consultores Lic. Gonzalo Ramírez Carrillo y Pedro Pacheco. 
Fueron aceptadas. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se presentó la renuncia del Sr. Adolfo España, 
dicha renuncia pasó a la Comisión de personal. 
A YUNT AMIENTO. (Renuncia). Se presentó la renuncia del Visitador de Juzgados 
Lic. Hernando Z. Islas. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se aceptó la renuncia del Inspector General de 
Vehículos C. Nerón Velasco. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se leyó la renuncia del Administrador General de 
Mercados C. Manuel Cárdenas. Fue aceptada. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia presentada por el 
Jefe del Departamento de Obras Públicas Rodolfo Uselá. Se tomó en 
consideración esta renuncia pues el ayuntamiento no reconoció su carácter de jefe 
del Departamento de Obras Públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se presentó una tema con candidatos para 
ocupar el puesto de jefe de Departamento de Obras Públicas, de los cuales resultó 
electo como jefe provisional de dicho departamento el Ing. Ignacio Galván. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia presentada por el 
Médico Municipal Sr. José Morales. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia del vigilante de 
vehículos Sr. Carlos Marllard. Se aceptó. 
ELECCIONES. (Conflicto electoral). El Lic. Antonio Pérez Verchár J. miembro de 
la Junta de Honor, puso a disposición del ayuntamiento los expedientes del 
conflicto electoral. Se dieron las gracias. 
AYUNTAMIENTO. (Informe sobre abuso de inspectores). Se habló de los abusos 
que cometían los inspectores del ayuntamiento, por lo que se propuso se hiciera 
una moción de orden. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto de gastos). Se expusieron los problemas que se 
suscitaron a raíz de que la Cámara de Diputados no aprobó el presupuesto de 
gastos para el ayuntamiento en el año actual. Se dieron posibles soluciones que 
se podían tomar. Se declaró que mientras se aprobaba la nueva ley de ingresos, 
se pusiera en vigor los presupuestos del año anterior. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos extraordinarios). Se preguntó sobre lo que se debería 
de hacer con los empleados que estaban a cargo de las partidas de gastos 
extraordinarios y otros. Se informó que mientras se llegaba a un acuerdo, todos 



los gastos se deberían hacer con cargo a la partida de gastos extraordinarios del 
año anterior. Se resolvió finalmente se cesara a los empleados que estaban con 
cargo a gastos extraordinarios. 
AYUNTAMIENTO. (Asunto de hacienda). El C. Coyula, hizo una relación de la 
entrega de todas las oficinas de la Tesorería Municipal, hecha con intervención de 
la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se informó estaba pendiente la lectura del informe 
del presidente municipal, se acordó después de una discusión se pasara a cada 
comisión la parte relativa al informe. 
PANTEONES. Se dio lectura a un dictamen que proponía se cediera un lote de 
sexta clase de 400 metros en el panteón de Dolores, a la Asociación de 
Periodistas. Se pasó el trámite a la Comisión de justicia. 
PANTEONES. Se presentó dictamen que proponía ceder otro lote en las mismas 
condiciones que el anterior, pero a los maestros de escuela. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se dio cuenta de petición de licencia que hace el 
Ing. José G. Ledesma, jefe de la sección de pavimentos y calzadas. Se le 
concedió la licencia y se puso para sustituirlo al Sr. Ing. Manuel Ruiz Enríquez. 
SERVICIO DE AUTO CARROZAS. Se dio cuenta de las solicitudes de varios 
ciudadanos que pidieron permiso para establecer servicio fúnebre de auto 
carrozas. Se acordó dar el permiso y que se hicieran algunas bases que regularan 
este servicio. 
AYUNTAMIENTO. (Cese de puesto). Se aceptó la propuesta que pedía se cesara 
a los ciudadanos Antonio Obregón, Fortunato G. Mora, Santiago J. Sierra y Ángel 
Torres Tonja, como inspectores de reglamentos. 
AGUAS. Se presentó la solicitud del Ayuntamiento de Tacubaya, para tomar agua 
del acueducto de Santa Fe. se turnó el trámite a la Comisión de obras públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se informó se aceptó la renuncia del C. José 
Garibay, como contador de la inspección de vehículos. 
AYUNTAMIENTO. (Cese de empleos). Se aceptó el cese de los ciudadanos 
Andrés Fonseca y José Rivera Méndez como perito práctico y perito técnico de la 
inspección de vehículos, y se nombró para sustituirlos a Luis Cabral y Carlos 
Shepard. 
 
ENERO 21 
ACTA 3 
INFORMES SOBRE EL MUNICIPIO LIBRE. (Carranza). Se informó que se dio 
lectura del decreto de Venustiano Carranza encargado del Poder Ejecutivo de la 
Nación, acerca del Municipio Libre. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Felicitaciones). Se propuso se nombrara comisión para 
felicitar al General Breceda por su toma de posesión como Gobernador del Distrito 
Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Felicitaciones). Se informó que varias dependencias 
gubernamentales, avisaron estaban enteradas de la instalación del actual 
ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia).Se dio cuenta de la renuncia del C. Alfredo Duplán 
como jefe de la sección estadística, archivo y biblioteca. No se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia del C. I Ciebeu Ríos 



como agente de compras de ayuntamiento. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia del C. Jefe de la 
sección de estadística Francisco de P. Segura. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia del C. Eduardo de 
Heredia, como Inspector General de Reglamentos. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se presentó renuncia del C. Alberto Rivas, como 
jefe de la sección de gobernación. Se acordó turnarla a la Comisión de personal y 
de gobernación unidas. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se presentó renuncia del C. Alfonso J. Aspe como 
jefe de la sección de hacienda. Se acordó turnarla a las Comisiones de personal y 
hacienda juntas. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se dio cuenta de la renuncia del C. Ricardo Huerta 
como secretario del Juzgado Quinto Correccional. Se aceptó. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se presentó la renuncia del C. Luis G. Marín, como 
inspector de la sección de vías públicas. Se turnó a las Comisiones de obras 
públicas y de personal. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aceptó la propuesta de los nombramientos 
de la Srita. Maria Romero como taquimecanógrafa y la Srita. Adelina Navarrete 
como oficial tercero de la secretaría general. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se propuso y se nombró al Lic. Rafael Dávila 
para el puesto de abogado consultor. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró como Oficial Mayor al Sr. Miguel 
Álvarez del Castillo. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). El Sr. Humberto García Cano fue nombrado 
para ocupar el puesto de jefe de la sección de licencias. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Fue nombrado como jefe de la sección de 
instrucción pública, registro, justicia y personal, el C. Lic. Luis Ortega Belmont. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Fue nombrado como Jefe de la sección de 
estadística el Sr. Manuel Mazari. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Fue nombrado para Inspector General de 
Vehículos el C. José Breceda, así como para contador de la misma sección el Sr. 
Enrique Mondragón. 
AYUNTAMIENTO. (Tesorería Municipal). La Comisión de hacienda, informó el 
resultado de la entrega de la Tesorería Municipal, se hizo una relación del estado 
de la contabilidad. 
AYUNTAMIENTO. (Reposición en puesto). Se presentó el escrito del C. Miguel 
Ornelas, que solicitó se le restituyera en el puesto de segundo administrador de 
rastros y mercados. Se pasó a la Comisión de rastros y mercados así como a la 
de personal. 
AYUNTAMIENTO. (Jubilación). Se concedió la jubilación a la Srita. Luz Tello y 
Ortiz. 
AYUNTAMIENTO. (Jubilación). Se concedió la jubilación al Profesor Pedro Vallejo. 
ESCUELAS. (Aumento de sueldo a personal). Se presentó la solicitud del personal 
de los jardines de niños dependientes del ayuntamiento, que pedían aumento de 
sueldo. Se pasó esta petición a las Comisión de instrucción pública. 
IMPUESTOS. (Exención). Se leyó la solicitud del Sr. Enrique Wiechers, quien 
pedía hacer el embanquetado de la calle del cedro a cambio de sus impuestos 



municipales. Se mandó para su estudio a la Comisión de obras públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se propuso al C. Luis Amiera para jefe de 
inspección de reglamento. Se discutió esta proposición pues iba en contra del 
artículo quinto del reglamento, fracción octava. Se propusieron a varios 
ciudadanos para inspectores administrativos, finalmente se aceptó su 
nombramiento. 
ALUMBRADO. Se propuso que por cuenta del municipio se hiciera la instalación 
del alumbrado de la colonia Valle Gómez. Se aprobó la proposición y se turnó a la 
Comisión de obras públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). Se pidió a los regidores señalaran solo a los 
empleados indispensables, para cesar inmediatamente al resto, tanto a los 
cargados a gastos extraordinarios como a los que estaban dentro del presupuesto. 
Este proyecto de reducción tenía un plazo de quince días para que se llevara a 
cabo. 
SESION SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
ENERO 24 
ACTA 4 
DECRETO DEL MUNICIPIO LIBRE. Después de una discusión, se acordó 
suprimir la lectura del Decreto del Municipio Libre. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se presentó la renuncia del C. Juan Arroyo como 
segundo ingeniero de la sección de pavimentos y calzadas. Se turnó a las 
Comisiones de obras públicas y personal. 
AYUNTAMIENTO. (Renuncia). Se aceptó la renuncia del Inspector de bazares C. 
Luis Álvarez del Castillo. 
LICENCIA POR ENFERMEDAD. Se presentó la solicitud de licencia por 
enfermedad de la Sra. Concepción Salazar, Vda. De Lejarce. Se concedió licencia. 
AYUNTAMIENTO. (Pago de sueldo). Se leyó la solicitud de varios empleados del 
departamento de tráfico, pidiendo se le pagaran los sueldos que se les debían. Se 
acordó que de momento no se les pagaría. 
PUESTOS PÚBLICOS. (tema). Se presentó la tema con varios candidatos, para 
ocupar el puesto de jefe del Departamento de Obras Públicas, de entre los cuales 
se nombró al Ing. Federico Ramos. 
PANTEONES. Se aprobó se concedieran 400 metros cuadrados de terreno de 
sexta clase en el panteón de Dolores a la Sociedad Periodística Metropolitana, 
también se aceptó el dictamen de ceder 600 metros de terreno de sexta clase en 
el mismo panteón a la Sociedad de Resistencia y Cultura del Maestro. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró al Lic. Manuel Herrera y Lasso, 
abogado consultor del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró a los doctores Ángel Ballarino y 
Canale como médicos municipales. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró como Jefe de la sección de 
gobernación al C. Lic. Alatorre, sustituyendo al C. Alberto Rivas quien renunció a 
su puesto. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró oficial primero al Sr. Leopoldo 
Perrón y oficial segundo al C. Gabino López Olivera, ambos de la sección de 
gobernación. 



A YUNT AMIENTO. (Nombramiento). Se nombró oficial primero de la sección de 
hacienda al C. Juan González Rul, como contador al C. Roberto Valero, contador 
de segunda al C. Francisco Gaitán y para jefe de inspectores administrativos al C. 
Francisco Caso. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró Inspector Administrativo al C. 
Ángel Alanís, así como a varios ciudadanos como inspectores de reglamento. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró jefe de inspectores de bazares al 
Sr. Isaac Aguilar, como agente de mejoras al Sr. Eduardo Beltrán Mendoza, como 
segundo encargado de almacén a José Espinosa y Parra, para jefe de sección de 
aguas potables al Ing. Manuel Franco Urías y para jefe de la sección de 
pavimentos y calzadas al C. Ing. Gustavo Mijares Paz. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombró por votación al tesorero municipal, 
resultó ser el Sr. Cayetano Villaseñor. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se nombraron como inspectores técnico 
administrativos de instrucción pública a los profesores Benito Ramírez G. y Aurelio 
Manrique. 
AYUNTAMIENTO. (Empleados municipales). Se aprobó la iniciativa de la 
Comisión de hacienda, para que se le facultara para formar una lista de los 
empleados municipales que deberían caucionar su manejo y para que las 
primeras fueran cubiertas por la Tesorería Municipal. 
COMERCIO. Se aprobó la proposición que pedía se ordenara la desocupación de 
una casa comercial de la calle cinco de febrero, que tenía arrendada el 
ayuntamiento por $15.00 mensuales. Se dio de plazo un mes para desocuparla. 
 
 
 
ENERO 28 
ACTAS 
IMPUESTOS. (Conciertos). Se leyó la solicitud del Congreso Local Estudiantil, que 
pidió una subvención igual al importe del impuesto que deberían de causar cuatro 
conciertos que se efectuarían en el anfiteatro de la Escuela Nacional Preparatoria. 
Se aprobó la solicitud. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se leyó el informe del C. Ing. Ignacio Galván sobre 
su gestión durante los días en que estuvo al frente del Departamento de Obras 
Públicas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Orfeones para obreros). Se dio lectura al proyecto 
para organizar orfeones de obreros, dependientes del ayuntamiento. Se pasó a las 
Comisiones de instrucción pública, personal y hacienda. 
IMPUESTOS. (Exención). La asamblea acordó de conformidad la solicitud del Sr. 
Athón Lara, quien pidió exención de impuestos para una ópera que compuso y 
que pondría en escena en el teatro Principal. 
A YUNT AMIENTO. (Nombramiento).Se leyeron tres proposiciones en las que se 
puso a consideración de la asamblea el cese y nombramiento de jueces y 
empleados de administración de justicia municipal. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Pago de funciones de circo). Se presentó la solicitud 
de los Sres. Maximiano Ramírez para que se les pagaran $150.00, por tres 
funciones de circo en el parque para obreros Valbuena. se turnó a la Comisión de 



hacienda. 
CÁRCELES. (Local para reos municipales). Se leyó la comunicación del Gobierno 
del Distrito Federal, en la que manifestaba que a la mayor brevedad se designara 
un local para reos municipales, esto por disposición del presidente de la República 
Mexicana. Se turnó a la Comisión de establecimientos penales y de justicia. 
AYUNTAMIENTO. (Reducción de presupuesto). Se presentaron dos proposiciones 
para que fuera reducido el presupuesto actual de la sección de instrucción pública, 
justicia, registro, personal y el de almacén general y escuelas, reducción que 
ascendía a $23081.40. Se aprobó. 
AYUNTAMIENTO. (Informes sobre ex concejal). Se puso en conocimiento ciertos 
actos del ex concejal Guillermo Cordero, quien al mismo tiempo que ocupaba este 
puesto era diputado y cobraba ambos sueldos, también se pidió la consignación 
del anterior secretario del ayuntamiento Lic. Martínez Zorrilla. Ambos asuntos se 
turnaron a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aprobaron varios nombramientos de 
ciudadanos para ocupar diversos puestos en el ayuntamiento, así como también 
se dieron algunos cambios de puesto. 
 
 
ENERO 31 
ACTA 6 
DRENAJE Y SANEAMIENTO. Se leyó la solicitud de los vecinos de la colonia 
Santo Tomás, los cuales pidieron permiso para conectar el drenaje y la red de 
saneamiento de dicha colonia. Se aprobó dicha solicitud pero con los gastos a 
cuenta de los vecinos. 
AYUNTAMIENTO. (Supresión y creación de plazas). Se leyó una proposición que 
pedía se suprimieran las plazas de agentes de compras del Departamento de 
Obras Públicas y que se creara en su lugar un auxiliar de agente de compras. Se 
aprobó. 
MAQUINARIA. (Ventas). Se dieron informes sobre la maquinaria que se intentaba 
vender a la Secretaria de Comunicaciones y Obras Públicas, en la cantidad de 
$16665.00. Se aprobó y se turnó a la Comisión de obras públicas. 
JUZGADOS. (Constancia de servicios y solicitud de no cese). Se leyó el ocurso 
del oficial mayor del Juzgado Primero Correccional, en el que incluía constancia 
de sus servicios y pedía no se le cesara de su empleo. Se turno a la Comisión de 
justicia. 
LICENCIAS. Se leyó una proposición para que se fijara plazo de diez días a las 
personas que tuvieran licencias pendientes de expedir en la sección respectiva, 
para que se presentaran a recogerlas. Se turnó a las Comisiones de hacienda y 
comercio. 
COMERCIO. Se presentó proposición para que las casas comerciales anotaran en 
la libreta del inspector de reglamento la hora en que este hizo su inspección. Se 
turnó a la Comisión de gobernación. 
COMERCIO. (Retiro de máquinas de juegos de cantinas). Se informó sobre el 
retiro de las máquinas de juegos existentes en las cantinas de la ciudad. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se dio lectura a los diversos nombramientos 
que de ciudadanos se hicieron para ocupar puestos en el ayuntamiento. 



HACIENDA. Se presentó una iniciativa que fue aprobada y que daba facultades a 
la Comisión de hacienda para modificar el sistema de contabilidad de la Tesorería 
Municipal, así como para hacer el movimiento de empleados. 
CARROS. (Cobradores). Se dio cuenta de una solicitud para que se estableciera 
una planta de veinte cobradores para que citaran a los deudores de contribuciones 
por vehículos, a los cuales se les abonaría un veinte por ciento del cobro. Se turnó 
este asunto a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Cese de empleados). Se presentó justificación de los ceses 
dados a los empleados inferiores del ramo de mercados que restaban ingreso al 
erario municipal. Se felicitó a la Comisión de rastros y mercados por aumentar la 
recaudación un 20 %. 
 
FEBRERO 7 
ACTA 7 
IMPUESTOS. (Exención). Se leyó la solicitud de la Asociación Mexicana de la 
Cruz Roja, que pedía exención de impuestos para una función a beneficio de la 
misma en el teatro Principal. Se aprobó y se le concedió subsidio del 50 % de la 
contribución. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se informó al C. Saldaña Galván, sobre la 
cuota asignada al Sr. José del Rivero por el espectáculo en la plaza el "Toreo", 
también se hicieron aclaraciones respecto de los interventores. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se leyó informe del jefe de la oficina de pesas y 
medidas enviada por el Regidor Laguna. 
AYUNTAMIENTO. (Devolución de propiedades). Se leyó un dictamen acerca de la 
forma en que se debería proceder para la devolución de las propiedades del 
ayuntamiento cuyos títulos obraban en poder del Gobierno Federal. Haciendo 
alusión a este asunto se dio una lista de propiedades del ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Toma de protesta). Se leyó la solicitud del C. Carlos Peñafiel 
para que se le tomara la protesta como regidor suplente N.2. Se turnó el asunto a 
la Comisión de justicia. 
CONTRIBUCIONES. (Cobros dobles). Se leyó escrito de la Alianza de Panaderos, 
quienes pedían se les cobrara doble contribución a los dueños de panaderías por 
la fabricación y venta de pan. Se discutió el asunto y el dictamen fue rechazado 
por votación. 
IMPUESTOS. (Exención). Se presentó una solicitud de la empresa de la 
Compañía Anna Pavlova, que pedía se le exentara de impuestos. Se discutió el 
asunto y se turnó a la Comisión de hacienda para que resolviera el caso. 
CÁRCELES MUNICIPALES. Se dio cuenta del dictamen de la Comisión de 
establecimientos penales, recaído al presupuesto de adaptación del edificio de la 
primera comisaría para cárcel municipal. Se pasó el asunto a la Comisión de 
establecimientos penales ya la de hacienda. 
IMPUESTOS. (Exención). Se dio cuenta del ocurso de la Sra. Maria F. Viuda de 
Fernández Prado, en donde pidió no se le cobraran unos impuestos por su casa 
de huéspedes. Se turnó a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Reorganización del Departamento de Obras Públicas). Se leyó 
la proposición de la Comisión de obras públicas, que pedía facultades 
extraordinarias para reorganizar el departamento respectivo. Fue aprobada. 



AYUNTAMIENTO. (Arena de base ball para empleados municipales). Se leyó 
solicitud de Luis Cabral empleado del Departamento de tráfico, quien pidió ayuda 
para la fundación de una arena de base ball para empleados municipales. Los 
regidores ofrecieron $100.00 cada uno para el fin indicado. 
 
 
 
 
 
FEBRERO 11 
ACTA 8 
CANTINAS. (Supresión de mujeres en el servicio). Se dio cuenta de un dictamen 
que proponía la supresión del servicio de mujeres en los establecimientos donde 
se vendían bebidas embriagantes. Se discutió la proposición y se turnó a las 
Comisiones de comercio y reglamento. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Asignación de contribución por función de circo). 
Se leyó la solicitud del Sr. José del Rivero, en la que pidió se le asignara el 20 % 
de 
contribuciones por la función del circo efectuada en la Plaza "El Toreo". No fue 
tomada en consideración. 
A YUDA A OBREROS. Se presentó una solicitud de varios obreros que pedían 
ayuda para organizar conciertos y recitales. Se turnó el asunto a las Comisiones 
de instrucción pública, trabajo y previsión judicial. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aprobó la proposición del Sr. Regidor 
Laguna, para que se nombrara recaudador adscrito a la oficina verificadora de 
pesas y medidas al C. Alberto Robles. 
REGLAMENTO. (Artículo 33 de la Ley Orgánica del Distrito Federal). 
El Regidor Miguel Torner, habló para sujetar a la consideración de la asamblea el 
reglamento del artículo 33 de la Ley Orgánica del Distrito Federal, referente a los 
jurados de honor del magisterio. El asunto se turnó a la Comisión de justicia. 
AYUNTAMIENTO. (Quejas y peticiones de destitución de cargo). Fue aceptado el 
dictamen para que se destituyera a el inspector de pesas y medidas Sr. Alcázar y 
en su lugar se nombrara al C. Ignacio González del Bosque. Se pidió se consigne 
al Sr. Alcázar. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se dio una lista de los nombramientos de 
varios ciudadanos que fueron aprobados para ocupar puestos en el ayuntamiento. 
También fueron aprobados algunos ceses de empleos. 
IMPUESTOS. (Disminución). Se leyó la solicitud de la Sociedad Cooperativista de 
Propietarios de Carruajes de Alquiler, pidiendo disminución de impuestos. El 
asunto se turnó a la Comisión de hacienda y reglamentos. 
 
FEBRERO 14 
ACTA 9 
A YUNT AMIENTO. (Sesión de cabildo). 
Se aprobó la proposición que decía que la asamblea próxima fuera dedicada en 
honor a los Sres. Lic. Gustavo Espinosa, Gobernador de Coahuila, al General 
Alfredo Breceda, 



Gobernador del Distrito Federal y al Sr. Smith representante de la prensa 
internacional del Paso Texas y San Antonio. 
AYUNTAMIENTO. (Inicio de sesión de cabildo). La proposición que pidió se 
iniciaran las sesiones a las 4:30 p.m. fue aprobada. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aprobaron los nombramientos del C. 
Carlos B. Zetina, como perito consultor ad-honorum del Departamento de compras 
de este municipio y el del Sr. Carlos Green como auxiliar del mismo agente de 
compras. 
REGLAMENT ACION DEL TRABAJO DE MUJERES. La Comisión de trabajo y 
previsión social, presentó una iniciativa que tendía a reglamentar el trabajo de la 
mujer en las casas comerciales como fondas, cafés, reposterías, etc. Se turnó el 
asunto a las Comisiones de comercio y reglamento. 
CALLES. (Pavimentación). Se aprobó una proposición para que se lanzara una 
convocatoria para hacer la pavimentación de las calles de la ciudad. 
BAÑOS PÚBLICOS y LA VADEROS. Se presentó iniciativa para que instalaran 
baños públicos y lavaderos en la ciudad. Fue aprobada y se comisionó al Dr. 
Pérez para buscar terrenos municipales donde instalarlos. 
ACTO SOLEMNE. (Comisión). Fue aprobada la proposición que decía se formara 
comisión para asistir a las solemnizadas que se verificarían con motivo del 
aniversario de la muerte del Presidente Francisco I. Madero y José Ma. Pino 
Suárez. Se formó comisión. 
 
FEBRERO 18 
ACTA 10 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo). Estuvieron presentes en esta sesión el Lic. 
Gustavo Espinosa Mireles, el General Alfredo Breceda Gobernado del Distrito 
Federal, el General de División Jacinto B. Treviño y el periodista norteamericano 
S.A. Smith, así como el Sr. Frezieres. 
CARROS. (Instalación de lámpara). Se presentó una solicitud del Sr. Manuel 
González, para que se implantara en los automóviles una lámpara de su 
invención. Quedó en primera lectura. 
BAÑOS. Se aprobó la iniciativa del Consejo Superior de Salubridad, para que se 
pusieran W .C. públicos en distintas partes de la ciudad. 
IMPUESTOS. (Exención). Se aprobó la solicitud de la Comisión Organizadora de 
la Colonia Española, para que se concediera exención de impuestos a una función 
que se verificaría en honor del finado compositor Joaquín Valverde. se concedió 
como subsidio el monto del impuesto municipal. 
AGUAS. Fue aprobada la iniciativa de la Comisión de rastros y mercados, que 
contenía el resultado de los trabajos emprendidos por dicha comisión en la última 
quincena, de lo que se pudo ver hubo un aumento en la recaudación que fue de 
$787.34. 
MAESTROS. (Día del maestro). Se presentó iniciativa que pedía se dedicara un 
día del mes de mayo a los mentores de la niñez el cual se llamaría "día del 
maestro" y que se concediera en el mismo una decena de gratificaciones. Se turnó 
a la Comisión de instrucción pública y hacienda. 
MILICIAS ESCOLARES. (Formación). Se presentó iniciativa referente a la 
creación de las milicias escolares. Se turnó a la Comisión de instrucción pública. 



PARQUES. (Creación). Se aprobó la iniciativa que proponía la creación de un 
parque en terrenos del ex panteón de la Piedad, el cual se llamará "Parque de la 
Revolución Libertadora". 
CONSERVACIÓN DE LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN. Se aprobó la iniciativa 
que proponía se conservara el carácter colonial en la arquitectura de la Plaza de la 
Constitución. Se turnó a las Comisiones de justicia, hacienda e instrucción pública. 
AYUNTAMIENTO. (Huéspedes de honor). El C. Saldaña Galván, a nombre del 
ayuntamiento dio las gracias por su asistencia a los visitantes Lic. Gustavo 
Espinosa Mireles, General Alfredo Breceda, General de División Jacinto B. 
Treviño, al periodista Smith y al Sr. Frezieres. Contestó el discurso el Lic. 
Espinosa Mireles, así como también el Sr. Smith pronunció un discurso. 
 
MARZO 4 
ACTA 11 
AGUA POTABLE. Se leyó un oficio del Ayuntamiento de Tacubaya, en el cual se 
dieron las gracias por habérsele dotado de agua potable. 
AYUNTAMIENTO. (Debate en torno a nombramientos). Se dio cuenta de los 
nombramientos que con carácter de provisionales se habían hecho para la cárcel 
municipal y para la sección de pulque. Se aprobaron provisionalmente los 
nombramientos, mientras la Comisión de hacienda presentaba proyecto. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto). Se dio lectura a una consulta del jefe de la 
sección de hacienda para ampliar algunas partidas del presupuesto. Se turnó a la 
Comisión de hacienda. 
COMERCIO. (Máquinas de juegos). Se preguntó a la Comisión de juegos 
permitidos sobre la devolución de las máquinas de juego. Se informó que no se 
había concedido ningún permiso para la explotación de dichos aparatos y que 
habían sido devueltos pues tenían licencia del Gobierno del Distrito Federal. 
LIMPIEZA. Se leyó iniciativa que proponía implantar un moderno sistema de limpia 
en la ciudad, se turnó el asunto a la Comisión de hacienda. 
CONTRIBUCIONES. (Aprobación de subsidio). Se aprobaron los dictámenes 
relativos a las solicitudes de Luis G. Barreiro y Concepción Bustamante, 
concediéndoles un subsidio de un 50% de la contribución que deberían entregar 
por la función de beneficio. 
REGLAMENTO DE BAZARES. (Proyecto). El proyecto de reglamento de bazares 
fue turnado a las Comisiones de reglamento y hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo). Se aprobó la proposición para que los 
cabildos se verificaran nuevamente de seis a nueve p.m. 
PULQUE. (Comisión). Se presentó una moción que proponía crear una Comisión 
de pulque, pero después de discutir esta moción se retiró. 
AYUNTAMIENTO. (Sueldos). Se entabló un debate en tomo a los nombramientos 
y ceses de los empleados que ganaban un sueldo mayor de $4.00. 
PAVIMENTACIÓN. (Comisión). Se aprobó una proposición que pedía se entregara 
a los miembros que estudiaban los proyectos para la pavimentación de la ciudad, 
al Dr. Coyula. 
PULQUES. (Comisión).Se tomó en cuenta la proposición que pedía se nombrara 
una comisión para el ramo de pulques. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Función de teatro). Se aprobó la proposición que 



pedía a la autoridad competente el teatro de la Escuela Industrial de Huérfanos, 
para efectuar en el funciones de obreros, intelectuales, estudiantes y profesores. 
 
MARZO 7 
ACTA 12 
ADIVINADORAS y CARTOMANCIANAS. Se leyó el dictamen sobre el asunto de 
las adivinadoras y cartomancianas, en el que se proponía se comunicara la 
resolución final del cabildo al procurador general del Distrito Federal. Fue 
aprobada. 
PANTEONES. Se aprobó el dictamen en donde se donó la fosa en que 
descansaban los restos del Dr. Marques a la familia, dictamen que respondió a las 
solicitudes de la Asociación de la Cruz Blanca y de la Escuela Normal. 
AYUNTAMIENTO. (Ingresos). Se leyó el informe de la Comisión de rastros y 
mercados, en donde daban las cantidades que habían ingresado a la caja de esa 
oficina. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se dio trámite a un informe de pesas y medidas 
enviado por la comisión del mismo ramo, aquí también se pidió se enviara una 
felicitación al Regidor Ramos. 
IMPUESTO. (Pulques). Se turnó a la Comisión de hacienda el estudio presentado 
sobre el impuesto al pulque. 
COMERCIO. (Vendedores ambulantes). Se turnó a la Comisión de reglamentos, la 
iniciativa que pedía dependiera de la Comisión de rastros y mercados el ramo de 
vendedores ambulantes. 
PAVIMENTACIÓN. Se presentaron las proposiciones para la pavimentación de 
150 mil metros cuadrados de la ciudad, después de una discusión se acordó 
preguntar al Sr. Cobos si en dos meses podía pavimentar todos los metros o de lo 
contrario se buscaría a otro. 
PULQUE. (Sistema de ventas). Se presentó una iniciativa referente al sistema de 
venta de pulque, la cual fue turnada a la Comisión de hacienda. 
COMERCIO. (Retiro de vendedores ambulantes). Se leyó una iniciativa que pedía 
fueran retirados los vendedores ambulantes de calles céntricas. Se turnó a las 
Comisiones de comercio, rastros y mercados. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). Se presentó la solicitud del C. Luis Lorente, en 
donde pedía ser renovado en su empleo en la sección de hacienda. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Supresión de bailes populares). Se aprobó el 
dictamen que pedía se suprimieran los bailes públicos, en el sentido que solo 
serían permitidos en centros de primer orden o cabarets. 
ELECCIONES. (Oficina de censo). Se aprobó el proyecto que proponía la creación 
de una oficina del censo por el sistema de tarjetas. 
AYUNTAMIENTO. (Nuevo presupuesto). Se hizo una excitativa a las comisiones 
para que cuanto antes se pusieran en contacto con la 
Comisión de hacienda, para poner en vigor el nuevo presupuesto. 
AYUNTAMIENTO. (Compras y gastos). Se aprobó la proposición que decía se 
revisaran las facturas que se presentaron al agente de compras del ayuntamiento, 
para que se publicaran en el boletín municipal los precios de las cosas que el 
ayuntamiento había comprado. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Subsidio). Se aprobó un dictamen en el que se 



concedía al Sr. José F. Elizondo un subsidio igual al impuesto que debía de cubrir 
por una función de teatro a beneficio suyo. 
 
MARZO 11 
ACTA 13 
AYUNTAMIENTO. (Creación de comisión). Se aprobó la iniciativa de crear una 
Comisión de jubilaciones. Se nombró a sus integrantes. 
INSTRUCCIÓN PÚBLICA. (Cese de profesores). Se interrogó a la Comisión de 
instrucción pública a propósito de los ceses extendidos a profesores, se contestó 
que estos fueran considerados como en disponibilidad para efectos de pago de 
sus haberes, mientras no se le consignara jurado. 
INSTRUCCIÓN PÚBLICA. (Pago a profesores jubilados). Se turnó a la Comisión 
de hacienda la iniciativa respectiva a pagar los sueldos de los profesores que 
solicitaron su jubilación. 
AYUNTAMIENTO. (Cese y nombramiento). Se aprobó cesar de su empleo al 
Inspector Técnico Escolar C. Díaz Rugama y nombraron en su lugar al C. Rubén 
Vizcarra. 
INSTRUCCIÓN PÚBLICA (Reparación de mobiliario escolar). Se aprobó la 
solicitud del Sr. Ramón Lara, para encargarse de la reparación del mobiliario 
escolar con $8.00 diarios 
AYUNTAMIENTO (Renuncia). Se aceptó la renuncia del C Benito Ramírez G 
Inspector Técnico Administrativo de Instrucción Pública. 
CARROS (Cuotas). Se leyeron los dictámenes que decían estar de acuerdo en 
que se igualaran las cuotas que se cobraban a los carros en la municipalidad de 
México, con las que se cobraban en las municipalidades foráneas Se aprobaron 
estos dictámenes 
 
MARZO 14 
ACTA 14 
AYUNTAMIENTO (Venta de fierro viejo) Se aprobó una proposición que decía que 
se vendiera el fierro viejo que existía en el Departamento de Obras Públicas, dicha 
venta se haría con la intervención de la Comisión auxiliar del agente de compras 
Se pidió se vendiera la maquinaria en lotes separados y se hiciera una valoración 
AYUNTAMIENTO. (Sueldos y gratificaciones a empleados) Se dio cuenta de una 
iniciativa que proponía se mejoraran y se administrara una gratificación a los 
empleados de la oficina de pesas y medidas Se turnó a la Comisión de hacienda 
BASURA. (Venta) Se presentó iniciativa que proponía lanzar una convocatoria 
para la venta de las basuras de la ciudad. Se pidió se aplazara este asunto hasta 
que se terminara el contrato actual y se asegurara el pago de lo que se debía al 
ayuntamiento 
JARDINES Se turnó a las Comisiones de vía pública y parque y jardines la 
iniciativa para la instalación de una faja de jardín que dividía en dos la venida 
Juárez 
MERCADOS (visitas) Se presentó una comunicación del Consejo Superior de 
Salubridad, que pedía al ayuntamiento nombrara comisión que visitara los 
mercados Se integró la comisión 
CÁRCELES (Informes) Se leyó el informe de la Comisión de establecimientos 



penales, sobre la cárcel municipal Se tomó nota de lo que se necesitaba en las 
cárceles y se aprobó se designara una persona que la visitara 
REFORMA DE LEYES (Ley Orgánica de las facultades municipales) Se aprobó la 
iniciativa que proponía se nombrara una comisión orgánica en donde se marcaran 
las facultades del ayuntamiento y las del Distrito Federal Se nombró comisión 
COMERCIO (Retiro de vendedores ambulantes) Se aprobó la iniciativa referente 
al retiro de los vendedores ambulantes de calles céntricas 
CONTRIBUCIONES (Subsidios) Se aprobó el dictamen en donde se concedía un 
subsidio del 100 % de la contribución a la Cruz Roja Española por un partido de 
foot ball 
 
 
 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Permiso para bailes sin impuestos). Se presentó la 
solicitud del Sindicato de Obreros, que pedían permiso para celebrar un baile en el 
salón Degollado, con exención de impuestos. Fue aprobada. 
IMPUESTOS MUNICIPALES. (Subsidio). se aprobó el dictamen que concedió el 
subsidio por el impuesto municipal a la Sociedad de Empleados Federales por una 
función teatral. 
SESIÓN SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
MARZO 18 
ACTA 15 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Apertura de cabaret). Se leyó la solicitud del Sr. 
Manuel Ruiz, quien pidió permiso para abrir un cabaret en el Bucareli Hall. Se dio 
dictamen en sentido negativo. 
RELIGIÓN. (Subsidios). Se aprobó el dictamen respecto a la solicitud de la 
Asociación Cristiana de Jóvenes, para que se revalidara el subsidio que tenía 
concedido dicha institución. 
RELIGIÓN. (Permiso para hacer ejercicios). Se concedió permiso a lo solicitado 
por la Asociación de Jóvenes, para que sus socios hicieran ejercicios los jueves de 
siete a ocho de la mañana en la Alameda. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Permiso para carreras de autos). Se turnó a la 
Comisión de obras públicas un ocurso del Sr. Quevedo, para verificar unas 
carreras de automóviles en el hipódromo de la Condesa. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). Se aprobó la proposición que pedía se repusiera en 
su cargo de secretario del Juzgado Séptimo Correccional al Lic. Simón Anduaga. 
IMPUESTOS. (Subsidio por función de teatro). se aprobó la solicitud de Leopoldo 
Beristain, mediante la cual se le proporcionaba un subsidio igual al monto del 
impuesto que debería pagar por una función teatral en su beneficio. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aprobó la iniciativa que pedía se nombrara 
al C. Regidor Fernando F. Franco, miembro de la comisión que estudiaba el ramo 
de pulques. 
REFORMA LEYES. (Proyecto de ley para recaudación de impuesto de pulque). 
Se dio cuenta del proyecto de ley municipal para la recaudación del impuesto por 
expendios de pulque, aguamiel o tlachique. Se discutió y se aprobó. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia sin goce de sueldo). Se aprobó la solicitud del 



Regidor Jorge Prieto Laurens, que pidió una licencia de un mes sin goce de 
sueldo. Se le otorgó con goce de sueldo. 
BASURA. El C. Santillana hizo una interpelación a la Comisión de hacienda, la 
cual era relativa a la basura. 
POLICIA. (Atentado contra regidor). El C. Prieto, hizo una relación detallada del 
atentado del que fue víctima por parte de algunos miembros de la policía y pidió se 
castigara a los responsables. 
PAVIMENTACIÓN. Se hizo un informe sobre las cláusulas de orden jurídico 
contenidas en el contrato relativo a las obras de pavimentación de la ciudad. 
Después de lo anterior se acordó firmar el contrato. 
 
MARZO 28 
ACTA 16 
PANTEONES. (Concesión de fosa). Se informó que la Cruz Blanca dio las gracias 
por habérsele concedido una fosa a perpetuidad a la familia del finado Sr. 
Marques. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles). Se informó que el director del 
Museo Nacional y el inspector de monumentos artísticos, pidieron al ayuntamiento 
no se autorizara el cambio de nombre de la calle de Tacuba. Se informó que se 
atendió esta petición, pues solo se había cambiado el nombre de la calle Donceles 
por el de Justo Sierra. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión para atención de visitantes extranjeros). El Gobierno 
del Distrito Federal, informó de la llegada de una excursión de comerciantes 
norteamericanos, por lo que el ayuntamiento formó comisión para atender a los 
visitantes en nombre de dicha corporación. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Corrida de toros a beneficencia).Se leyó una solicitud 
del Sr. Miguel Vimer, quien pidió celebrar una novillada baja en el "Toreo" a 
beneficio de la Cruz Roja Mexicana, solicitando se le concediera un subsidio del 
75 % de la contribución. Se aprobó solamente el 50 %. 
MERCADOS. (Salubridad). Se dio lectura a un estudio de la Comisión de sanidad 
y rastros y mercados, en el que se proponía se pusiera en vigor ciertas 
disposiciones que fundadas en el código sanitario redundaran en beneficio de la 
salubridad de los mercados. Se turnó a las Comisiones de justicia, comercio y 
reglamento. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Agradecimientos por supresión de bailes públicos). 
Se dio cuenta del escrito de varios obreros en el que daban las gracias por la 
supresión de los bailes públicos. 
LIMPIEZA. (Contrato).Se presentó la solicitud del General Alfredo Rodríguez en la 
que se presentó un proyecto del contrato para la limpia de la ciudad. Se turnó a las 
Comisiones de justicia y obras públicas. 
LIMPIEZA. (Contrato). Se presentó la solicitud del Sr. Argüelles en la que proponía 
un proyecto de contrato para la limpia de la ciudad. Se turnó a las Comisiones de 
justicia y obras públicas. 
PAVIMENTACIÓN. (Contratos). 
Se turnó a la Comisión de obras públicas la solicitud del Lic. Bernardo García 
Medrano, en la que pedía se le concediera el contrato para la pavimentación de 15 
mil metros de la 



ciudad. 
 
ABRIL 16 
ACTA 17 
AYUNTAMIENTO. (Informe sobre relojes públicos). Se dio cuenta del informe del 
Regidor Fernando F. Franco sobre los relojes públicos. 
EDIFICIOS. (Vigilante del edificio del Volador). Se presentó la petición del Sr. juez 
del matrimonio, para que se nombrara un encargado del edificio del volador. 
COMERCIO. (Vendedores ambulantes). Se aprobó la proposición de la Comisión 
de comercio para que dependiera de la de rastros y mercados, el ramo de 
vendedores ambulantes. 
CARROS. (Informe sobre pista de la condesa). Se dio cuenta del informe del 
Departamento de Obras Públicas sobre el estado en el que se encontraba la pista 
de la Condesa. Se concedió el permiso al Sr. José Quevedo, para celebrar una 
carrera de automóviles en dicha pista. 
AYUNTAMIENTO. (Informe sobre aumento de recaudación). Se dio lectura al 
informe del administrador general de rastros y mercados, sobre el aumento en la 
recaudación. 
PLAZA. (Solicitud de retiro de puertas viejas). Se dio cuenta de la solicitud de los 
vecinos de la plaza de las Vizcaínas, en la que pedían se retiraran las puertas de 
fierro viejo. Se turnó el asunto a las Comisiones de reglamento, justicia y 
comercio. 
COMERCIO. Se turnó a las comisiones de reglamentos, justicia y comercio, la 
solicitud de los comerciantes de fierros viejos y ropa usada, quienes pedían se les 
permitiera continuar en las calles de Fray Bartolomé de las Casas. 
AYUNTAMIENTO. (Permiso para visitar dicha corporación). Se leyó el comunicado 
del Director de la Escuela Nacional Preparatoria, que pedía se facilitara a los 
alumnos de la misma, visitar las instalaciones del ayuntamiento. Se aprobó dicha 
solicitud. 
PANTEONES. Se concedió a la Sra. Guadalupe Gómez Robelo la propiedad a 
perpetuidad de la fosa del panteón Dolores, en el cual descansaban los restos de 
su padre. 
IMPUESTOS. (Subsidio de contribuciones). Se aprobó fuera concedido un 
subsidio equivalente al 50 % de la contribución municipal al Sr. Fernando Romano, 
para la celebración de un festival literario. 
IMPUESTOS. (Subsidio de contribución). Se aprobó se concediera un subsidio por 
el 50 % de la contribución municipal a la Cruz Roja Mexicana, por un festival de 
caridad organizado por damas de la colonia Americana. 
CENSO y EMPADRONAMIENTO. Se aprobó la partida correspondiente al censo y 
empadronamiento, que ascendía a $45 990.00. 
PLAZAS. (Cambio de nombre). Se aplazó el trámite de la iniciativa del Sr. 
Santillana para que se le cambiara el nombre a la plaza de "San Juan" por el de 
Ernesto Pugibet. 
 
ABRIL 25 
ACTA 18 
ACTOS SOLEMNE. (Invitación). Se dio cuenta de una invitación que hizo el 



gobierno de Coahuila para las fiestas de las bodas de plata de la Escuela Normal 
de Saltillo. 
REGLAMENTOS. (Proyecto). Se aprobaron los proyectos de reglamentos para la 
Oficialía Mayor, Oficialía de parte y tramitación de los asuntos en el ayuntamiento. 
IMPUESTOS. (Subsidios de la contribución municipal). Se aprobó se concediera a 
un grupo de estudiantes de medicina un subsidio del 50 % de la 
contribución municipal que causó una kermesse, que se había organizado para 
levantar un monumento en honor al Maestro Justo Sierra. 
ACTO SOLEMNE. (Inauguración de la iluminación de la catedral). Se informó 
sobre el nuevo sistema de iluminación de la Catedral de la ciudad. Se nombró 
comisión para que realizaran los festejos. 
MERCADOS. (Construcción). Se turnó a la Comisión de obras públicas, el 
proyecto elaborado por el Sr. Luis Ludert y Rull, para la construcción de un 
mercado de la segunda calle del niño perdido. 
ACTO SOLEMNE. (Celebración de fiestas). Se aprobó la iniciativa de celebrar el 
último domingo de mayo un combate de flores, un concurso de charros y de 
carruajes. 
ESCUELAS. (Pago de rentas). Se aprobó el dictamen referente al asunto del pago 
de rentas por la casa que ocupaba la Escuela Superior "Alberto Correa" en el 
sentido que se celebrara nuevo contrato, fijándose una renta de $400.00 
mensuales. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se dieron las gracias por el informe que presentó el 
C. de Mata-Contreras, relativo al trabajo desempeñado en la comisión en la que 
tenía el ramo de cantinas. 
TERRENOS. (Permuta). Se informó que se llevó al cabo la permuta de terrenos 
entre el ayuntamiento y el Lic. Fernando Orvañanos. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se aprobó la licencia por un mes presentado por e] 
C. presidente municipal. 
PANTEONES. (Indemnización). Se aprobó el dictamen en donde se concedía una 
indemnización al C. Luis Pérez Micón, por un monumento destruido en el panteón 
del Tepeyac. 
TERRENOS. (Arrendamiento). Se turnó a la Comisión de hacienda, la proposición 
del Sr. Manuel Urquide quien solicitó el arrendamiento de unos terrenos del 
municipio. 
TERRENOS. (Compras). Se turnó a la Comisión de hacienda y justicia, la 
proposición que pedía la compra de unos terrenos para instalar baños y lavaderos 
públicos. 
REGLAMENTOS. (Proyecto de reglamentos de bazares). Se turnó a la Comisión 
de mercados un ocurso de los comerciantes de la plaza de la Lagunilla, en que se 
pedía se llevara a cabo la apertura de calles formadas por sus puestos. 
 
JUNIO 3 
ACTA 19 
TERRENOS. (Expropiación).Se presentaron dictámenes relativos a la 
expropiación de un terreno en la colonia Juárez, propiedad del Sr. Luis G. Toledo. 
Después de una discusión se aprobó y se hizo la compra del terreno que estaba 
entre la calle de Liverpool y Florencia, a razón de $15.00 el metro cuadrado. 



ESCUELAS PÚBLICAS. (Construcción). Se turnó a la Comisión de instrucción 
pública, el proyecto para la creación de escuelas libres. Se aprobó el proyecto del 
Ing. Torres Torija para que nombrara una comisión que estudiara las curvas de 
resistencia del subsuelo de la ciudad. 
INVENTOS. (Auxilio pecuniario). Se turnó a la Comisión de hacienda, una solicitud 
de los hermanos Curia quienes pedían ayuda pecuniaria para un invento. 
TRANVÍAS. (Deuda con el ayuntamiento). Se puso a discusión los dictámenes de 
las Comisiones de obras públicas y hacienda, referentes a la deuda que con el 
ayuntamiento tenía la Compañía de Tranvías. 
AYUNTAMIENTO. (Cese de empleos). Se aprobó la proposición que pedía se 
reconsiderara el cese del C. Abraham Chávez, que había trabajado como 
inspector general del ramo de alumbrado durante 20 años, cesando en 
consecuencia al Sr. Zeuder. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de nuevo presidente municipal).Debido a que 
renunció el Sr. Dr. y General Rafael Cepeda, Presidente Municipal, se dio una 
proposición en la que se sugirió la conveniencia de elegir uno nuevo. Se dio una 
discusión en el mismo sentido. 
CALLES. (Piso). Se dio lectura a la petición del Ayuntamiento de Tacubaya, quien 
solicitó se le diera granzón para formar el piso de una calzada. 
 
JUNIO 6 
ACTA 20 
COMERCIO. Se leyó un ocurso de los comerciantes de la avenida Francisco I. 
Madero, quienes solicitaron se derogara la disposición dictada para que los 
vehículos transitaran por la misma dirección en la misma avenida. se mandó se 
turnara el asunto al presidente de la República Mexicana. 
CALLES. (Piso). Se aprobó un dictamen, en donde se concedió al Ayuntamiento 
de Tacubaya, granzón para formar el piso de una calzada que uniría los dos 
municipios. 
EDIFICIOS. (Aseo y reglamentación). Se turnó a las Comisiones de vías públicas, 
rótulos, letreros y reglamentación de letreros, un escrito relativo al aseo y 
reglamentación de edificios públicos, enviado por el inspector de bellas artes y 
monumentos públicos. 
COMERCIO. (Nombramiento de inspectores). Se dio cuenta de una proposición 
para el nombramiento de inspectores de reglamento, cuyos sueldos serían 
pagados con parte de las multas que se impusieran a los infractores. Se rechazó 
esta proposición. 
COMERCIO. (Inspectores). Se propuso que los inspectores adscritos a otras 
oficinas se pusieran a las órdenes de la Comisión de comercio. Se informó que 
estos inspectores dependían de la Comisión de gobernación y por ende del 
presidente municipal. 
JUZGADO QUINTO AUXILIAR. (Sueldo de empleados). Se turnó a la Comisión de 
justicia y hacienda, un curso de los ex empleados del extinto juzgado quinto 
auxiliar, pidiendo un mes de sueldo por haber sido cesados. 
CARROS. Se dio cuenta de una comunicación del Ayuntamiento de Coyoacán, en 
la que pedía no se obstruyera el tráfico de los carros inscritos en esa 
municipalidad. Se aprobó. 



CARROS. (Pago de contribuciones). Se dio cuenta del dictamen que hablaba 
sobre la petición que hizo la compañía de aceto- taxímetros, para pagar sus 
contribuciones hasta fecha próxima y para que se le indemnizara el valor de un 
automóvil que le fue rematado por encargo del corral del consejo. Se aprobó el 
cobro del adeudo, así como también se acordó que se investigara sobre el 
automóvil. 
BASURA. (Caducidad de contrato). La secretaría informó al ayuntamiento sobre 
las comunicaciones que dirigió al jefe de los establecimientos fabriles militares, 
participándoles la caducidad del contrato de las basuras que tenia que celebrar 
con el ayuntamiento. 
AYUNTAMIENTO. (Sueldo). Se aprobó que se cargara el sueldo del encargado 
del corral del consejo a la partida de gastos extraordinarios. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto). Se quedó pendiente la resolución de la iniciativa 
que pedía se adicionara en el presupuesto una partida designada a la formación 
del padrón comercial. 
 
JUNIO 17 
ACTA 21 
PÉSAME. Se informó sobre el telegrama que se dirigió al C. Dr. y General Rafael 
Cepeda, en donde se le daba el pésame por la muerte de su padre. 
LIMPIEZA. (Adquisición de implementos). Se dieron informes del C. Prieto 
Laurens, sobre los resultados de la gestión que desempeñó en los Estados Unidos 
con motivo de la adquisición de implementos para la limpia de la ciudad. 
A YUNT AMIENTO. (Agradecimiento). El ayuntamiento, dio las gracias al C. Prieto 
Laurens por el informe sobre limpia de la ciudad y por los informes que servirían 
para defender la autonomía del Municipio. 
A YUNT AMIENTO. (Informes sobre erario municipal). La presidencia y el Sr. 
Saldaña Galván, rindieron informes que demostraban que el erario municipal 
atravesaba por un periodo de prosperidad, con los pagos al corriente y con 
$55000.00 en la caja. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se acordó conceder licencia de 15 días al Lic. 
Gabriel García Rojas, para separarse del cargo de secretario del ayuntamiento. Se 
designó para sustituirlo al concejal Jorge Carregha y para suplir a este al Concejal 
Pedro Laguna. 
A YUNT AMIENTO. (Sustitución de puesto). Se aprobó designar al C. Franco, 
para que se hiciera cargo de la Comisión de alumbrado en sustitución del C. 
Talce. 
AYUNTAMIENTO. (Reducción de presupuesto del departamento de obras 
públicas). Se dio cuenta de un proyecto para la reducción del presupuesto del 
Departamento de Obras Públicas. se turnó el asunto a la Comisión de obras 
públicas. 
IMPUESTO. (Subsidio por contribución municipal). Se acordó conceder un 
subsidio del 50 % de la contribución municipal a la Sra. Socorro Astol, por una 
función de teatro a beneficio de la misma. , 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Carrera de caballos). Se aprobó conceder permiso al 
General Lucio Blanco, para que celebrara carreras de caballos por dos años 
pagando las contribuciones que fijaba la ley de hacienda. 



IMPUESTOS. (Exención).Se concedió a la Sociedad Americana de México, 
exención de impuestos por un baile en el Tívoli del Eliseo, dedicando la 
recaudación para establecer una escuela americana. 
IMPUESTOS. (Subsidios). Se acordó conceder un subsidio del impuesto municipal 
al Sr. Jacques J. Semmens, Cónsul de Bélgica, por un baile cuyos fondos se 
dedicarían a obras de caridad. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de partidas del presupuesto de egresos). Se dio 
cuenta de la proposición para la ampliación a $ 18 000. 00 y $ l0 000.00, 
respectivamente de las paridas 115 y 283 del presupuesto de egresos, quedó 
pendiente. 
 
JUNIO 27 
ACTA 22 
AYUNTAMIENTO. (Ampliación de partidas). Se aprobó ampliar la partida 115 del 
presupuesto, en la suma de $12000.00 y la partida 283 en la suma de $10000.00. 
PA VIMENTACION. (Aumento de partida). Se aprobó aumentar otra partida del 
presupuesto por la suma de $12 000.00, para trabajos de pavimentación que se 
hicieran por contrato. Se informó que todas las obras que se hicieran serían por 
convocatoria y las que no fueran de importancia las haría la sección de 
pavimentos y calzadas. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia). Se acordó conceder licencia ilimitada al Dr. Gilberto 
de la Fuente. 
PAVIMENTACIÓN. (Contrato). Se puso a discusión un proyecto de contrato 
celebrado por la compañía patrocinada por el Sr. Gracia Medrano, para la 
pavimentación de las calles de Balderas y paseo de la Reforma. 
COMERCIO. (Puestos de nieve). Se negó el permiso solicitado por la Sra. Leonor 
López para instalar un puesto de nieves en la banqueta del teatro Nacional. 
AYUNTAMIENTO. (Compras de artículos). Se autorizó a la Comisión de 
instrucción pública, la compra de artículos de papelería y útiles de escritorio. Se 
dieron informes sobre las compras. 
ESTATUAS. (Donación). Se informó de la donación que hizo el Sr. Higinio Pérez 
de una estatua que se encontraba en la Escuela Homeopática. Se turnó el asunto 
a la Comisión de obras públicas para que le señalaran el lugar en donde debería 
colocarla. 
ACTO SOLEMNE. (Donativo). Se aprobó donar $500.00 al Comité Liberal 
Juarista, como ayuda para la ceremonia en honor de Benito Juárez en el 
aniversario de su muerte. Se formó comisión. 
COMERCIO. (Inspectores y licencia). Se puso a discusión una iniciativa referente 
a la dependencia de inspectores administrativos y de reglamentos, así como a la 
expedición de licencias por parte de la Comisión de comercio. 
CARROS. (Informe sobre recaudación). Se leyó el informe sobre la recaudación 
en el ramo de vehículos, en el que hubo aumentos. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto para Comisión de obras públicas). Se dio lectura 
a un proyecto del presupuesto para el Departamento de Obras Públicas. Se habló 
de los ahorros del presupuesto, aquí también se dijo que las obras se hicieran 
mediante una convocatoria. 
SESIÓN SECRET A. Se procedió a entrar en sesión secreta. 



 
 
 
JULIO 25 
ACTA 23 
DRENAJE. Se dio cuenta de una solicitud de los vecinos de la primera 
demarcación, en la parte denominada la colonia de la Bolsa, quienes pidieron se 
les conectara el drenaje. Se acordó turnar el asunto a obras públicas y se acordó 
llamar a la colonia de la Bolsa, colonia Morelos. 
IMPUESTOS. (Condonación de contribuciones). Se desechó la solicitud de la 
Empresa Mexicana de Opera, en la que pedía se le condonara un adeudo que 
tenía por contribuciones. 
SUPRESIÓN DEL TABACO EN LA NIÑEZ. Se dio cuenta del proyecto relativo a la 
supresión del tabaco en la niñez, después de una discusión se llegó a el acuerdo 
de prohibir fumar en las escuelas e imponer una multa de $5.00 a aquellas que no 
respetaran este mandato. 
A YUNT AMIENTO. (Aprobación de convocatoria para trabajo). Se aprobó el 
proyecto presentado para reglamentar la expedición de convocatorias para los 
trabajos públicos de la ciudad. 
TUBERIAS. Se leyó un estudio referente al contrato para la extracción de tubería, 
celebrado con los Sres. Andrés Ortiz y José Enríquez Guzmán. 
PAVIMENTACIÓN. Se turnó a la Comisión de obras públicas un escrito del Ing. 
Lorenzo Fuentes, en el que ofrecía $4 00.00, como ayuda para que se llevara a 
cabo la pavimentación de algunas calles. 
IMPUESTOS. (Subsidio de contribuciones). Se aprobó dar un subsidio del 50 % 
de la contribución municipal a las hermanas Castillo, por una función a su 
beneficio en el cine casino. 
SESIÓN SECRETA. Se procedió a entrar en sesión secreta. 
 
JULIO 29 
ACTA 24 
A YUNT AMIENTO. (Comisión). 
Se nombró comisión para introducir al salón al Sr. Raymundo Mora, Regidor 
Suplente N.1 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Funciones populares en teatro). Se turnó a las 
Comisiones de hacienda e instrucción pública, un escrito de los Sres. L. Castro 
Moreno y E. Estada, en el que pedían ayuda para dar funciones populares de 
cultura. 
TERRENOS. Se turnó a la Comisión de hacienda el escrito del Sr. Blas Pahisa, 
que pedía la adjudicación de un terreno de la octava calle de Santa María la 
Redonda. 
AYUNTAMIENTO. (Sueldo). Se aceptó la proposición que decía que ningún 
empleado cobre dos sueldos, por ser esta una irregularidad. 
AYUNTAMIENTO. (Adición al presupuesto). Se dio cuenta de una proposición que 
decía que se adicionara al presupuesto una partida destinada al padrón comercial, 
se aprobó la proposición con la adición de que la partida se cargara a gastos 
extraordinarios 



AYUNTAMIENTO. (Presupuesto de cada comisión) Se informó a las diferentes 
comisiones del ayuntamiento, sobre la necesidad de que a la mayor brevedad 
formularan los presupuestos de sus respectivos ramos, para hacer el presupuesto 
general de 1920 
AGUAS. (Propiedad de toma de agua). Se turnó a la Comisión de hacienda una 
solicitud del Regidor Laguna, que pedía se le concediera la propiedad de una toma 
de agua en una finca de su propiedad 
IMPUESTOS. (Abono a cuenta de contribuciones). Se turnó a la Comisión de 
hacienda el escrito de varios propietarios de expendios de pulque, quienes pedían 
se les abonara a la cuenta de contribuciones la cantidad que depositaron en la 
Tesorería del Gobierno del Distrito Federal 
TERRENOS. Se aprobó la adjudicación de un terreno de la primera calle de 
jardines del Sr. Primitivo Pérez al precio de $3.50 por metro. 
AYUNTAMIENTO (Nombramiento). Se designó jefe de la sección de gobernación 
del ayuntamiento al Sr. Luis Ortega Belmont y jefe de la sección de personal al Sr. 
Gonzalo Ortega, mientras duraba la licencia del Sr. Fernando Alatorre. 
PENSIONES A ESTUDIANTES Se tomó en consideración la solicitud de varios 
estudiantes para que se les siguiera administrando pensiones. Se les pidió se 
dirigieran a la Universidad Nacional 
COCHES Se aprobó el dictamen sobre el extravío de un coche de la compañía de 
auto taxímetros, en el sentido de que el ayuntamiento no era el responsable, por lo 
tanto se dijo que se procediera a hacer efectivas las contribuciones que adeudaba 
dicha compañía. 
AYUNTAMIENTO (Sueldos). Se aprobó un dictamen que decía que no había lugar 
a lo pedido por la Srita. Consuelo Correa, para que se le pagara un sobresueldo 
ÁRBOLES. No se aprobó la solicitud del Sr Carlos While, por la Compañía 
Automotriz Mexicana, en la que pedía permiso para derribar unos árboles del 
paseo de la Reforma que se encontraban frente al edificio de la compañía. 
IMPUESTOS. (Exención de contribuciones) Se discutió un escrito del Ing. 
Francisco Aristi, en donde pidió la exención de contribuciones por una casa de su 
propiedad que estaba desocupada. No se aprobó la petición. 
CÁRCELES. (reposición de empleo) Se turnó a la Comisión de establecimientos 
penales el escrito del Coronel Miguel Rojas, pidiendo se le repusiera en el empleo 
de director de la Cárcel Municipal. 
TERRENOS. Se aprobó se le concediera un terreno en arrendamiento al Ing. 
Manuel Orquidi. 
PORTALES. Se informó sobre los pasos dados en el asunto de los portales, de 
acuerdo con el estudio del Licenciado Lerdo Trejo. 
ALUMBRADO. (Medidas eléctricas). Se turnó a las Comisiones de justicia y fiel 
contraste un memorándum sobre inspección, verificación y ajuste de medidas 
eléctricas. 
ESCUELAS LIBRES. Se discutió una proposición referente a las bases a las que 
deberán sujetarse las escuelas libres que se fundían. Se discutió lo anterior, se 
aprobó que se les destinaran $100000.00 a las escuelas libres. 
PAVIMENTACIÓN. Se aprobó dar a los vecinos de la colonia Morelos o de la 
Bolsa, la piedra que necesitaran para pavimentar sus calles. 
 



AGOSTO 12 
ACTA 25 
PAVIMENTACIÓN. (Gastos). Se aceptó el ofrecimiento de los vecinos de la calle 
de Uruguay, para cooperar en los gastos de pavimentación de la misma. 
ALBAÑALES. (Contrato). Se aprobó conceder el contrato de los servicios de 
limpia, conexión y construcción de albañales al Ing. Antonio Rodríguez. 
SALUBRIDAD E INSTRUCCIÓN. Se aprobó la proposición para establecer juntas 
municipales en pro de la salubridad e instrucción de cada una de las 
demarcaciones de la ciudad. 
TERRENOS. Se acordó adjudicar una faja de terrenos en la calle de la 
Corregidora al Sr. Salvador Hinojosa, que pagaría por ella $ 172.85. 
AYUNTAMIENTO. (Pensiones de retiro). Se aprobaron las bases provisionales 
sobre pensiones de retiro, por las que debería regirse el ayuntamiento para jubilar 
al personal docente de la escuela municipal que lo solicitara. Se mandó el 
proyecto al presidente de la República Mexicana. 
OBRAS PÚBLICAS. (Pago a empleados del Departamento de Obras Públicas). Se 
aprobó el dictamen para que se administrara a la servidumbre del Departamento 
de Obras Públicas, el pago de las horas extraordinarias que trabajaron. 
COMERCIANTES. (Petición de retiro de coches). Se informó no accederse a la 
solicitud de los comerciantes de la quinta calle de Bolívar, para que se retiraran los 
coches de sitio de esa calle. 
IMPUESTOS. (Subsidio de contribuciones por placas de bicicletas). Se acordó 
proporcionar a alumnos de la Escuela de Agricultura placas para sus bicicletas, 
dándoles un subsidio equivalente a las contribuciones que tenían que pagar. 
UNIVERSIDAD POPULAR MEXICANA. (Subsidio). Se concedió un subsidio de 
$300.00 mensuales y $50.00 a la Universidad Popular Mexicana, para gastos de 
instalación, también se concedieron $170.00 mensuales a la Escuela Preparatoria 
Comercial. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Patrocinio de una película). Se presentó una 
proposición en la que se pedía se patrocinara a la empresa de la revista 
Educacional Mexicana, a efecto que se hiciera por la misma una película 
cinematográfica de la ciudad de México. Se turnó a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Firmas en pro del municipio libre). Se aprobó la propuesta que 
decía se hiciera un álbum de pergamino con la firma de los representantes del 
pueblo que votaron en pro de la existencia del municipio libre, también se aprobó 
que a los diputados se les diera una medalla de bronce que conmemorara este 
acontecimiento. 
TRANSPORTE. (Protesta). Se turnó a la Comisión de hacienda un escrito de la 
Unión de Agentes de Transporte, en el que protestaron contra unos ataques que 
se hicieron al C. Saldaña Galván. Se aprobó el trámite. 
AYUNTAMIENTO. (Informe sobre pagos). Se propuso que el presidente municipal, 
sirviera informarse con el gobernador del Distrito Federal si es cierto que a partir 
del 20 de agosto, el municipio pagaría a la policía ya los bomberos. Se aceptó la 
proposición. 
PAVIMENTACIÓN. (Convocatoria). Se dio cuenta de una proposición en la que 
obra públicas pedía se le autorizara lanzar la convocatoria para la pavimentación 
del Paseo de la Reforma, así como también de la nivelación de atarjeas de varias 



calles. Se autorizó hacer las convocatorias. 
PAVIMENTACIÓN. (Presupuesto). Se turnó a la Comisión de hacienda los 
presupuestos que hicieron la Compañía Mexicana de Pavimentación y 
Reconstrucciones, para pavimentar lO mil metros cuadrados en la calzada de 
Reforma, a un costo de $2.50 el metro cuadrado. 
PAVIMENTACIÓN. (Ayuda). Se turnó a la Comisión de obras públicas ya la de 
hacienda el ofrecimiento de los vecinos y propietarios de la cuarta y quinta calle de 
Comonfort, para contribuir con el 50 % para pavimentación. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se quedaron ratificados por la asamblea 
algunos nombramientos: Miguel Torner como regidor secretario y Carlos J. 
Benavides como inspector administrativo de la sección de infracciones. 
AYUNTAMIENTO. (Asuntos pendientes). Se pidió a los regidores se sirvieran 
evacuar a la mayor brevedad los asuntos pendientes. 
ORGANIZACION MUNICIPAL. (Proyecto). Se propuso se formara una comisión 
que redactara el proyecto de organización municipal para enviarlo a la Cámara de 
Diputados. 
 
AGOSTO 19 
ACTA 26 
AYUNTAMIENTO. (Designación de Presidente Municipal). Se designó por 
votación al C. Ing. Lorenzo L. Hernández Presidente Municipal. Quedó pendiente 
la votación para elegir vicepresidente. 
 
AGOSTO 22 
ACTA 27 
AYUNTAMIENTO. (Protesta). El Ing. Lorenzo L. Hernández, prestó protesta de ley 
como presidente municipal. 
LIMPIEZA. (Venta de mulas- adquisición de camiones). Se aprobó el dictamen que 
proponía la venta de 200 mulas que se utilizaban en el servicio de limpia de la 
ciudad, para que en su lugar se adquirieran 6 camiones Ford. 
PARQUES y JARDINES. (Conservación). Se turnó a la Comisión de hacienda la 
proposición de que el servicio de conservación de parque y jardines de la ciudad 
se hiciera por contrato. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Apertura de salón de baile). Se dio cuenta de la 
solicitud del Sr. Lucas Gutiérrez, quien pidió abrir un salón de bailes público en la 
calle Degollado, se aprobó y se facultó al presidente municipal para que expidieran 
las bases y los permisos para los bailes públicos en general. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cobro de impuestos). Se presentó la iniciativa para el 
cobro de impuestos a las diversiones públicas. Se turnó a la Comisión de 
hacienda. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Permiso libre de contribuciones). Se concedió 
permiso por tres meses al Sr. Abel I. Tapia, para que efectuara bailes y juegos de 
bridge en el restaurante Albel, libre de contribuciones. 
CÁRCELES MUNICIPALES. Se turnó a la Comisión de establecimientos penales, 
un dictamen sobre modificaciones en el personal de la cárcel municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Gratificación de servidumbre). Se reconsideró el asunto en el 
que el cabildo concedió una gratificación a la servidumbre de este ayuntamiento. 



Se pidió se reestudiara el asunto para ver que mozos merecían la gratificación. 
AYUNTAMIENTO. (Reingreso al cabildo). Se leyó la solicitud del C. Ernesto 
Santillana, para volver a ingresar al cabildo. Se discutió el asunto y se pidió al Sr. 
Santillana hiciera una rectificación de su conducta. 
PAVIMENTACIÓN. Se aprobó el dictamen recaído en las proposiciones que hizo 
la Compañía Mexicana de Pavimentación y Construcciones, para pavimentar el 
paseo de la Reforma, con la adición de que el importe por este trabajo era de $25 
000.00, dividido en tres mensualidades. 
AYUNTAMIENTO. (Gratificación de empleados). Se propuso se concediera una 
gratificación a los empleados de pesas y medidas. No se aprobó esta moción. 
ACTO SOLEMNE (Presupuesto} Se abrió un debate en torno a la cantidad que el 
ayuntamiento pensaba emplear para conmemorar el aniversario de la 
Independencia Nacional. Se propuso se arreglara el programa de la manera más 
decorosa posible debido a las circunstancias de invasión extranjera por la que 
atravesaba el país. 
 
SEPTIEMBRE 2 
ACTA 28 
AYUNTAMIENTO. (Elección de vicepresidente} Se aplazó la elección de 
vicepresidente para próxima sesión. 
A YUNT AMIENTO. (Movimientos en el personal} Se propuso el siguiente 
movimiento en el personal el Juez Primero Menor Lic. Luis G. Vázquez, pasó al 
Juzgado Séptimo Correccional en lugar del Lic José Ma. Gutiérrez, quien quedó 
como Segundo Juez Correccional, el Lic Isidoro Arriaga sustituyó al Lic Vázquez 
del Juzgado Primero Menor 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles} Se acordó de conformidad la 
solicitud de la Junta Patriótica de la séptima demarcación, para que se cambiara el 
nombre de la colonia por el de Amado Nervo 
TERRENOS. Se aprobó el dictamen que se refería a la forma de hacer un contrato 
con el C Salvador A. Ramírez, por la venta que le hizo al ayuntamiento de un 
terreno ubicado en la novena calle de Cuauhtemotzin en la cantidad de $392.26 
AYUNTAMIENTO. (Libertad municipal} Se hizo constar a los presentes que la 
ciudad de México reconoció que debe su libertad municipal a los Constituyentes 
de 1856, a los de 1917 ya los diputados del Vigésimo Octavo Congreso Nacional 
DIVERSIONES PÚBLICAS (Función de lucha} Se consultó si era de concederse o 
no al boxeador Jack Johnson, el permiso para efectuar una lucha en la Plaza "El 
Toreo". Se aceptó. 
REGLAMENTOS. (Reglamentación de resello de barajas} Se propuso la 
reglamentación del resello de barajas. El asunto se turnó a la Comisión de 
hacienda. 
INVERSIONES PÚBLICAS (Impuestos). Se presentó el proyecto para el cobro del 
impuesto a espectáculos, siendo el público el contribuyente directo al pagar un 
aumento del 10% sobre el valor del boleto. Se aprobó pero se dijo no incluir a los 
cinematógrafos. 
ESCUELAS LIBRES. (Ceses de empleo para su erección) Se informó se dirigiría 
una comunicación a los miembros del personal de escuelas superiores, para 
hacerles saber que cesaban de sus empleos, para que dichos establecimientos se 



constituyeran en escuelas libres 
LIMPIEZA. (Carros para limpia). La Junta de Salubridad y Embellecimiento de la 
primera demarcación, pidió seis carros rabones para hacer por su cuenta el 
servicio de limpia de dicha demarcación. 
DRENAJE Y SANEAMIENTO. (Ayuda económica para obra). Se presentó al 
cabildo el ofrecimiento que hace la Junta de Salubridad y Embellecimiento de la 
primera demarcación, para apartar la cantidad de $23 000.00 para obras de 
drenaje y saneamiento de la colonia Morelos. 
AYUNTAMIENTO. (Proyecto de reorganización de la caja y pagaduría). La 
Comisión de hacienda presentó un proyecto de reorganización de la caja y 
pagaduría del ayuntamiento, este fue aprobado y el personal que lo integraría 
también. 
AYUNTAMIENTO. (Gratificación). No se aceptó la solicitud de los empleados de 
pesas y medidas, de que se reconsiderara la negativa de una gratificación. Se 
dejó pendiente este asunto. 
TERRENO. (Centros recreativos). Se leyó la solicitud de varios obreros de que se 
les cediera un local en la avenida Pino Suárez # 97, en donde pretendían fundar 
un centro recreativo para el gremio. Se aprobó. 
ESCUELAS. Se presentó una proposición para que se facilitara la cantidad de 
$5.00, por cada uno de los profesores que dependían del ayuntamiento. Se 
aprobó esta proposición. 
ESCUELAS PÚBLICAS. (Reglamento). Se aprobó el reglamento presentado por la 
Comisión de instrucción pública, para las escuelas libres. 
AYUNTAMIENTO. (Gratificación de estudiantes). Se acordó que conforme a la 
partida para subvencionar las escuelas libres particulares, se facilitaran $ 400.00 
mensuales, para dar una pequeña gratificación a estudiantes normalistas y 
universitarios, que tenían a su cargo la dirección e instrucción de las escuelas 
nocturnas para obreros. 
PARQUE. (Cambio de nombre). Se propuso como una muestra de justificación 
histórica hacia la colonia española, se designara con el nombre de Hernán Cortés 
al parque que se construye en la avenida del Trabajo. Se aprobó la proposición. 
 
OCTUBRE 3 
ACTA 29 
REGLAMENTO. (Proyecto de reglamento de los juzgados menores). Se leyó el 
proyecto de reglamento de los juzgados menores de esta capital, conforme a la 
nueva organización y fue aprobado. 
AYUDA ECONÓMICA PARA EL CONSEJO NACIONAL DE MUJERES 
MEXICANAS. Se leyó un ocurso del Consejo Nacional de Mujeres Mexicanas, en 
el que se pidió una subvención para el sostenimiento de esa agrupación. Se turnó 
a la Comisión de hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Opinión sobre subvenciones). Se opinó sobre las 
subvenciones que concedió el ayuntamiento, en particular de la que disfrutaba el 
Ing. Torres Torrija, para estudiar la resistencia del subsuelo mexicano. Se pidió se 
le retirara el subsidio. El asunto se dejó pendiente. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Supresión de bailes públicos). Se leyó la solicitud de 
la junta privada de salubridad y embellecimiento de la primera demarcación, 



relativa a la supresión de bailes públicos en la misma. Se suspendió el estudio de 
dicho asunto para mejor ocasión. 
AGUA. (Contrato). Se habló sobre el contrato que propuso celebrar con el Sr. 
Secundino Reyes y la secretaria, por las excedencias de agua del río Hondo. Se 
pasó a la Comisión de hacienda. 
COCHES. (Multas). Se leyó la solicitud de la Unión de Propietarios de Camiones y 
Automóviles de Alquiler para que fueran enviadas las multas que aun no habían 
pagado, para que en lo sucesivo estas se aplicaran a los choferes. Se regreso el 
asunto a la Comisión de vehículos. 
COMERCIO. (Expendio de bebidas embriagantes). Se consultó si el reglamento 
para expendio de bebidas embriagantes era aplicable a fondas y pulquerías. Se 
aplazó el tratamiento del asunto. 
CARROS. (Lámpara). Se dio cuenta de un ocurso del C. Camilo Hernández 
Loyola, quien pidió se adaptara a los automóviles una lámpara de su invención 
para iluminar la placa. El asunto se devolvió a la Comisión de vehículos. 
AYUNTAMIENTO. (Elección de Vicepresidente). Se optó por proceder a la 
elección de vicepresidente del ayuntamiento para el resto del año. Se eligió por 
votación a] C. Islas. 
 
OCTUBRE 14 
ACTA 30 
AYUNTAMIENTO. (Protesta). Tornó protesta legal al nuevo Vicepresidente C. 
Islas. 
TERRENOS. Se leyó el proyecto de contrato sobre la compra venta de un terreno 
en las calles de Cacahuatal y Cuauhtemotzin, propiedad del Sr. Salvador A. 
Ramírez. 
AYUNTAMIENTO. (Informe sobre presupuesto). Se leyó el dictamen de la 
Comisión de hacienda, en el que se proponía la ampliación de varias partidas de 
presupuesto. Fue aprobada. 
SUBSUELO DE MEXICO. (Estudio). Se leyó el ocurso del Ing. Torres Torrija, 
relativo al estudio de la resistencia del subsuelo de México. Este asunto se turnó a 
la Comisión de obras públicas. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se aprobó la proposición que declaraba 
insubsistente el nombramiento del inspector escolar Mariano Samayoa. 
AYUNTAMIENTO. (Substitución de empleados). Se aprobó la proposición que 
decía se sustituyera a los inspectores escolares Vizcarra y Samagoa, por los C.C. 
Amado, Podilla y Luis Cuenca. Se propuso para uno de estos puestos al C. 
Alfonso Cícero. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento). Se propuso que se declarara insubsistente el 
nombramiento del Lic. I. A. Lajow, como juez quinto auxiliar de paz. Se aceptó y se 
escogió al Sr. Lic. Fernando Gonzalí para sustituirlo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Derogación del decreto que prohibía corridas de 
toros). Varios vecinos de la ciudad, pidieron se derogara el decreto que prohibía 
las corridas de toros. Se acordó enviar este memorial a la Cámara de Diputados. 
ESCUELAS. (Pago de profesores). Se leyó el ocurso de varios profesores que 
pedían al ayuntamiento se les pagaran algunas decenas que se les debían, el 
ayuntamiento prometió gestionar dicho pago. 



PAVIMENTACIÓN. Se leyó la trascripción de un escrito del encargado de 
negocios de Italia, relativo a la pavimentación de la calle cerrada de Jesús. Se 
turnó a las comisiones de obras públicas y hacienda. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). Se leyó una proposición sobre economías en el 
personal de la dirección de obras públicas, la cual se refería en particular a la 
supresión de la sección de inspección técnica. Se acordó suspender el asunto 
para tratarlo en el próximo cabildo. 
PAVIMENTACIÓN. (Presupuesto). Se presentó el presupuesto por parte de la 
sección de pavimentación y calzadas para las obras de pavimentación de las 
calles del "Buen Tono". 
AYUNTAMIENTO. (Suspensión de sesión). Se hizo un intermedio en la sesión a 
causa de un pleito personal entre concejales, se procedió a levantarla finalmente. 
 
 

 


